

La OMS declara la emergencia sanitaria global por el zika

Los casos de microcefalia reabren el debate sobre el aborto en Brasil

La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró ayer la emergencia global por la amenaza que supone que el virus del zika pueda estar relacionado con casos de microcefalia en hijos de madres infectadas o la enfermedad neurológica conocida como síndrome

de Guillain-Barré. Margaret Chan, directora de ese organismo, dijo en conferencia de prensa que el brote, que puede afectar a cuatro millones de personas este año en el continente americano, es de "proporciones alarmantes", aunque la medida se toma por "precaución". El virus lo propaga el mosquito *Aedes aegypti*, también transmisor de otras enfermedades como el dengue.

La OMS tomó una decisión similar en 2009 con la epidemia de la gripe A y en 2014 con el brote de ébola. Su actuación en ambos casos resultó fallida.

El virus está ya presente en 24 países de América y ha sido justamente esa relación entre el zika y los casos de microcefalia lo que ha llevado a la agencia sanitaria de la ONU a dar este paso. En Brasil, el país más afectado, se ha reabierto el debate sobre la posibilidad de abortar legalmente cuando el feto presente este trastorno neurológico. El Gobierno brasileño ha autorizado a los equipos de fumigación a entrar en edificios y viviendas abandonados y en aquellos inmuebles cuyos propietarios no sean localizados en 10 días.

PÁGINAS 3 Y 4

MARTÍN SABBATELLA
Jefe de Nuevo Encuentro

"Cristina Fernández es la líder indiscutible"

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
Martín Sabbatella, jefe del partido Nuevo Encuentro y referente del kirchnerismo, asegura que Cristina Fernández "sigue siendo la líder indiscutible y es la dirigente más importante de Argentina". "No hay ninguna duda de su liderazgo", afirma Sabbatella, quien critica la gestión del Gobierno de Mauricio Macri: "Son unos caraduras, unos mentirosos".

PÁGINA 5

ADEMÁS

La ONU enviará este mes a Colombia su primer equipo

La primera delegación de la ONU, encargada de supervisar el acuerdo de paz con las FARC, estará en el país a partir de mediados de febrero.

P6



Guardiola ficha por el Manchester City

P32

México atrapa al jefe de los Beltrán Leyva

P7



S. DE SAKUTIN (AFP)

Francia lidera el acercamiento europeo a Cuba

Raúl Castro, presidente cubano, realizó ayer su primera visita de Estado a Europa. Como destino eligió Francia, país que se pone al frente del acercamiento europeo a Cuba: es el que más rápido ha reaccionado ante el deshielo de la isla, ha multipli-

cado sus intercambios comerciales y ha liderado las negociaciones para la condonación de la deuda externa cubana. En la imagen, Castro (a la derecha) saluda a François Hollande, jefe del Estado francés, en París.

PÁGINA 10

El veto de los partidos impide formar Gobierno en España

La falta de acuerdo abre el camino a la repetición de elecciones

RAFA DE MIGUEL, Madrid
Al término de la segunda ronda de consultas del Rey para formar Gobierno, todos los partidos han establecido una compleja red de vetos que imposibilita cualquier acuerdo y abre la vía a repetir las elecciones. Podemos instó ayer al PSOE a que se decida por pactar con ellos o con Ciudadanos. Pablo Iglesias advirtió, no obstante, de que una alianza de izquierdas debería incluir a "elementos cata-

lanes y vascos", en referencia a grupos independentistas. Los socialistas, por su parte, se han comprometido a no pactar con separatistas y a no dejar gobernar al PP, ni siquiera con una abstención.

El PSOE andaluz opta por un pacto con Ciudadanos

P18

Albert Rivera, líder de Ciudadanos, reiteró que no apoyaría un acuerdo Podemos-PSOE. Los populares se han cerrado cualquier puerta, porque, según dijo ayer su vicesecretario de Organización, Fernando Martínez-Maillo, votarán "en contra de cualquier propuesta de Gobierno que no esté encabezada por Mariano Rajoy", en referencia a un pacto de Sánchez y Rivera.

PÁGINAS 15 a 19

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

La agencia sanitaria de la ONU pide que se controle el consumo de tabaco en el cine

Película con humos no apta para menores

TOMMASO KOCH, Madrid
Si fuera por las autoridades sanitarias, Bogart ya no podría fumar en sus películas. Un nuevo estudio de la Organización Mundial de la Salud (OMS), hecho público ayer, recomienda que las películas con cigarrillos pasen a ser "no recomendadas" para menores, la desaparición de marcas de tabaco

en la pantalla, anuncios antihumo que precedan la proyección y una certificación en los títulos de crédito que deje claro que el filme no ha sido financiada por las tabacaleras. Pretende así reducir el inicio en el consumo de tabaco por parte de los menores, que en un 37% lo hacen influenciados por el cine.

PÁGINA 25

